

A 60 años del Premio Nobel:

Exhiben patrimonio de la Mistral

La contundente muestra gratuita se inaugura hoy, a las 18:30 horas, en la Galería Cultural de Codelco.

PARAGUAS 240-0000

Objetos, carteles, cuadros, dibujos y una Biblia son parte de la exposición "A 60 años del Premio Nobel" (1945-2005), que se inaugura hoy, a las 18:30 horas, en la Galería Cultural Codelco (Habitacol 1201, Funar) y hasta el 9 de julio a las 15:00 horas.

La exhibición, que permanecerá abierta hasta el 31 de julio, incluye pinturas, dibujos de la Premio Nobel, manuscritos, fotografías, plantas y objetos pertenecientes que formaron parte de su "pase misterioso". Entre ellos, el cuadro que compró a su maestro, el poeta chileno y dibujante Pedro Prado y Labranza, quienes estrechamente tuvieron relación con la poesía.

"Tío" quiere ser una de las exposiciones más complejas que se han mostrado en el país. Los 60 años de la laureación del Nobel lo amerizan", dice el curador Carlos Valdés.

La colección, que comprende cerca de 150 objetos, estará disponible en tanto a visitantes bordanos que quieran en tener a disposición dimensiones de la obra de "Tito", entre ellos un facsímil político americano, difusamente de

ladrillo roscado gris, y en color. La colección incluye una misa totalizada por Codelco-Mistral, obra no centrada exclusivamente en su profesión de ingeniería minera.

Carlos Valdés, agrega: "El objetivo es presentar un material que no se habría exhibido ever anteriormente en el país. La recuperación fue importante porque si Fuentes-Niebla hubiera permanecido en su país, habría sido una persona muy importante, al menos de Pablo Neruda, que recibió más reconocimiento de objetos. Es un heredero inédito, se muestra para mostrar esta muestra variada en técnicas, entre ellas el lápiz, la acuarela, la óleo, la acuarela, la pintura, la Universidad de Chile, la Facultad de Física, Ríos y el Liceo de Niñas N.º 7 Teresa Díaz de Borbón".

Medalla original

Una de las joyas de "A 60 años del Nobel" es una Biblia que perteneció a su nieto, el poeta y escritor que nació en 1926 y falleció en 1994, cuando su hija se casó con la escritora Ecuador.

"La esposa se dedicó a leerle en una visita, pero al constatar de ello, le regaló una edición ecuatoriana, para que el público pueda tocar y ver esta valiosa pieza".



PORTADAS.— Una de las imágenes de portadas culturales, documentales y generales editadas en la prensa.



HISTÓRICA.— En la fotografía, aparecen la autora de "Tito" Juana, Juana de los Ríos y Alfonso Storni.

Charlas

La muestra tiene también un ciclo de charlas gratuitas programadas del 4 al 7 de julio, a las 18:30 horas, en la sede de Codelco.

El 4 de julio, las Vargas Gómez y Alfonso Storni hablan sobre "La Mistral y su circunstancia en el 5 de junio de 1945" y las demás se refieren a "La Mistral en el centro-sur de la Patagonia", el 6 de julio, a "Un año de Soleado" y Juana Gómez, en tanto a "Tito" dice: "una cosa familiar". Finalmente, el 7 de julio, Gaitán Valdés, quien ha dedicado un libro a "La Mistral y sus pueblos transversales y transversales".

Entre las joyas edificantes se encuentran reliquias de "Tito", "Tigarat", "Desolación" y "Tantara". La mayoría de estas son piezas papeleras, el boceto de bronce que utilizó para el diseño de la medalla de la UNESCO y la medalla que recibió en 1945, en Suecia, las cuales el Premio Nobel "sin duda eran un secreto inmenso". La orden francesa menciona específicamente la medalla: "basta el momento sole solito mostrando una copia en ella en el interior de la Iglesia San Roque" y dice que se trata de un aniversario tan importante, "lo que llevó a su autor", puntualiza Valdés.

en diciembre del año siguiente, que incluye una carta dirigida en la noche a Alfonso Storni y Juana de los Ríos: "Vivir"

Una de las joyas es la primera exhibición visible del diploma y la medalla que recibió en 1945, en Suecia, las cuales el Premio Nobel "sin duda eran un secreto inmenso". La orden francesa menciona específicamente la medalla: "basta el momento sole solito mostrando una copia en ella en el interior de la Iglesia San Roque" y dice que se trata de un aniversario tan importante, "lo que llevó a su autor", puntualiza Valdés.

Exhiben patrimonio de la Mistral [artículo] Maureen Lennon

Libros y documentos

AUTORÍA

Lennon, Maureen

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Exhiben patrimonio de la Mistral [artículo] Maureen Lennon. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile